
1 

 

令和２年９月宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

【日程】 

令和２年９月 ８日（火） 園田議員，宮原議員，樫﨑議員，野口議員 

９月 ９日（水） 中口議員，藤井議員，芥川議員 

９月１０日（木） 杉本議員，福田議員，今中議員 

 

発言順 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ （1）轟水源公園の残り区間の道路拡幅について 

 要旨 

① 用水路，遺跡等道路拡幅についての問題点について 

② 拡幅の方法と市の見通しについて 

建設部長 園田茂議員 

（2）人口減少と少子化対策について 

 要旨 

① 予想された人口減と現状の比較について 

② 対策として優良で廉価な宅地の供給が必要かと思われる

が，都市計画上の問題点と市としての考えを伺いたい 

 

 

企画部長 

建設部長 

（3）正代関の応援体制について 

 要旨 

① 相撲協会の看板力士に成長した今，市長が前面に出て市全

体での応援体制を作る時期に来ているのではないか 

② 市としても何らかの形で支援する必要があると思うが，市

長の考えを伺いたい 

市長 

（4）南部農免道路について 

 要旨 

① 工事が途絶えて久しいが，原因と今後の見通しについて 

経済部長 

（5）宇土市ジュニアスポーツ応援委員会について 

 要旨 

① 設立に関する要望の進捗状況について 

② 今後の計画について伺いたい 

教育部長 

２ （1）消防団員の充実強化法について 

 要旨 

① 法に基づく消防団員の処遇改善について 

② 本市及び他市の団員手当と出動手当について 

総務部長 宮原雄一議員 

３ （1）新型コロナウイルス対策について 

要旨 

① 新型コロナウイルス感染症に関連する差別や偏見または

誤報 SNS等による拡散などの対策について 

・本市で差別や偏見，誤報等の拡散等があったのか 

・対策について（正しく恐れる） 

 ② 避難所の新型コロナウイルス感染症対策について 

 

 

健康福祉部長 

 

 

 

総務部長 

樫﨑政治議員 
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（2）市税等の納入について 

 要旨 

① 口座振替の状況について 

② 残高不足による口座振替不能への対応について 

③ ペイジーを利用した金融機関（ATM，ネットバンキング）

での納入について 

④ コンビニ払いについて 

⑤ 口座振替手続きの簡素化について 

市民環境部長 

４ （1）認知症予防から学ぶ健康づくり 

要旨 

① 認知症はどんなタイプがあるか，特にアルツハイマー型認

知症の要因について 

② アルツハイマー病になりやすい生活習慣について 

③ 現在の宇土市の健康づくり・維持について 

④ リコード法を参考にした中高年の健康づくりについて 

健康福祉部長 野口修一議員 

（2）ノーマライゼーション 

 要旨 

① ノーマライゼーションの理解について 

② ノーマライゼーションとしての LGBT の理解と公共施設

利用のパートナーシップ制度導入について 

 

 

健康福祉部長 

市長 

５ （1）児童・生徒の学力向上対策について 

 要旨 

① 過去３年間の学力調査の結果について 

② 教育委員会における分析と課題について 

③ 今後の対策について 

 

 

教育部長 

教育部長 

教育長 

中口俊宏議員 

 

（2）安全・安心なまちづくりについて 

 要旨 

① 交通安全対策の取組について 

・市道中央線交通規制の進捗状況等について 

 ・南段原交差点交通規制の進捗状況等について 

 ・歩行者用信号機の設置について 

 ・大曲踏切交差点から市役所方面の渋滞解消対策の取組に 

ついて 

市民環境部長 



3 

 

６ （1）安心安全な給食を提供するために地産地消の更なる推進を 

 要旨 

① 日米自由貿易協定の発効によって安価な農産物の輸入が

増加している。しかし，遺伝子組み換え作物や成長ホルモ

ン剤や死んだ家畜を処理して粉末にした肉骨粉などを食

べさせて育てた牛や豚，鶏の肉が輸入されている。子ども

たちの健康を守るためには，安心安全な食材を使うべきと

思う。現状と今後の対応について聞きたい。 

パンも輸入小麦から製粉した物に除草剤に含まれるグリ

ホサートの残留が確認されている。米，牛肉，豚肉，鶏肉，

野菜，小麦粉等の産地は分かっているか。 

とにかく，安心安全な食材を使って欲しい 

教育長 藤井慶峰議員 

７ （1）避難情報等の伝達手段の強化について 

 要旨 

① 防災行政無線の戸別受信機等の配備促進について 

総務部長 芥川幸子議員 

（2）認知症高齢者の暮らしの安心について 

 要旨 

① 「宇土市認知症ケアパス」の活用状況について 

② 認知症高齢者の事故補償について 

健康福祉部長 

（3）がん患者等への外見ケアの支援について 

 要旨 

① 医療用ウィッグなどの購入費助成について 

健康福祉部長 

８ （1）轟泉水道・旧高月邸の保存活用と国指定に向けた取組につ

いて 

 要旨 

① 轟泉水道と旧高月邸の保存と活用について 

② 国指定に向けた今後の取組について 

③ 轟泉水道の積極的活用について 

教育部長 杉本信一議員 

（2）船場界隈の新たなまちづくりについて 

 要旨 

① 船場界隈の歴史的資源の重要性と活用について 

 

② これまでの船場界隈における環境整備等について 

 

③ 震災後，空き地となった周辺の土地利用について 

 

 

教育部長 

経済部長 

教育部長 

経済部長 

市長 

９ （1）小中学校の少人数学級の実施について 

 要旨 

① 小中学校の学級編成はどうなっているか 

② 学校の新しい生活様式で３密回避の取組について 

③ 地方三団体会長等の提言をどう受け止めるのか 

 

 

教育部長 

教育部長 

教育長 

福田慧一議員 
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（2）保育所，学童保育のコロナ感染防止対策について 

 要旨 

① 国，県等のコロナ感染防止対策の財政支援はどうなってい

るか 

② 各事業所の３密回避の取組はどうなっているか 

③ 大規模化を解消し感染防止を図るべきだ 

健康福祉部長 

（3）秋から冬にかけてのコロナ感染症とインフルエンザの同時

流行に対する対策について 

 要旨 

① インフルエンザ予防接種の推進と医療機関の協力につい

て 

健康福祉部長 

（4）介護施設，高齢者施設等のコロナ感染防止対策について 

 要旨 

① 施設職員等の PCR検査実施で感染防止を 

健康福祉部長 

１０ （1）指定管理施設について 

 要旨 

① 市が委託する民間事業者の運営状況について 

 

 

 

② 新型コロナウイルス感染症に伴う影響と支援策について 

 

 

企画部長 

健康福祉部長 

経済部長 

教育部長 

企画部長 

健康福祉部長 

経済部長 

教育部長 

今中真之助議

員 

（2）教育行政について 

 要旨 

① 本市のフリースクールへの考え方について 

② フリースクールへの通学を選択する児童生徒への対応に

ついて 

教育部長 

（3）新型コロナウイルス感染症拡大予防策について 

 要旨 

① 教育機関での対策について 

・国の第二次補正予算を受けての対応 

 ・学校運営のマニュアルは 

 ・再び休校にする場合の条件は 

② 福祉施設での対策について 

 ・国の第二次補正予算を受けての対応 

 ・保育所，介護施設のマニュアルは 

 ・休園，休所にする場合の条件は 

 

 

教育部長 

 

 

 

健康福祉部長 

 

 

 

※質問内容・答弁者は変更になる場合があります。 


